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FINANZAS PUBLICAS

Debilidad sí pero
el gasto alcanzará
3 0R HÉCTOR RENDÓN

¿YENGGECHAVARRIA
Záinem@rui voacelsUrcom mx

¦^1gobiernofederal
¦ I i planteó unaver
l 4 dadera reforma
I j en finanzaspúbli

¦	i casparaenfrentar
¦ ¿A los retosdeingre

sos al tiempo de desactivar los
problemas financieros de los go
tiernos estatales y municipales
atados apensiones lo que im
plica revisar sus niveles de en
deudamiento de corto mediano

y largo plazo
El secretario de Hacienda

Ernesto Cordero Arroyo expli
có que la propuesta debe ir en
dos ejes una reforma en finan
zas públicas locales estatales
y municipales dándoles mayo
íes atribuciones tributarias pe
ro también que tengan más res
ponsabilidad de erogación El
segundo eje es la efectividad del
gasto público que debe incluir la
rendición de cuentas

El responsable de las finan
zas públicas del país platicó con
Excélsior ensus oficinas de Insur

gentes Sur justo después de ha
berse reunido con lagobernado
ra de Yucatán Ivonne Ortega Y
fes precisamente las finanzas es
tatales lo que le preocupa

Por eso al ser cuestionado
sobre sielPresupuesto aprobado
por el Congreso de la Unión en
materia de gasto para 2011 tie
ne margen de maniobra aceptó
que no es suficiente

Nuncaserá suficiente elpre

supuesto de cualquier familia
empresa o misceláneay de cual
quier país para enfrentar los re
tos de gasto que tengas pero sí es
una cantidad importante y sí te
nemos lo necesariopáralos com
promisos de enfrentar los retos
que tenemos acotó

Se le insistió que para qué al
canzan estos recursos aproba
dos por los legisladores y reco
noció que se hahecho un acto de
equilibrismo por muchos años en
México Pero aun cuando tene
mos una debilidad estructural
desde el punto de vista fiscal y
nos cuesta mucho trabajo ir am
pliando la recaudación hemos
pasado de 8 6 a 10 por ciento
yvamos acabar en 10 4 por cien
to delPIB como recaudación tri
butaria afirmó

Además dijo el gobierno fe
deral ha incurrido menos en dé
ficit fiscales y ha sido capaz de
elevar el gasto eninfraestructura

Estamos invirtiendo seis veces
más que hace diez años el fondo
Pyme es 37veces mayor en salud
es 7 veces más alto y en carrete
ras cuatro veces más

El responsable de las finan
zas públicas del país defendió la
efectividad que se ha tenido en
invertir más y aumentar la re
caudación Por eso elmateriade
Presupuesto 2011 no sé si tene
mos margen de maniobra pero
sí tenemos lo suficiente como pa
raenfrentar las principales neoe
sidades del país

Al ser inquirido sobre el au
mento del gasto corriente ylaim
portancia de elevar la inversión
aclaró que ha cambiado la com

posición dentro del totalprogra
jnable Mientras en2000 sólo 12
por ciento eragasto de inversión
Sahora es 24 por ciento

Desde su punto de vista el
gasto corriente se ha sataniza
do porque se piensa que se ha
tirado a la basura sin embargo
ahí se incluyen las erogaciones
en servicios personales admi
nistración programas de apoyo
e inversión social operación de
hospitales doctores maestros
policías y enfermeras

Muchas de las ampliaciones
que se hacen en laCámara es gas
tó comenté y ha habido un cam
bio cualitativo Cuando en 2000
menos de 5 por ciento era apoyo
apolíticasocial actualmente den
trodelgastocomente esmás de 20
porciento entonces cadavezhay
menos gasto corriente como por
centaje del gasto total expuso

Para el funcionario fede
ral en este momento el princi
pal problema no son las pensio
nes de IMSS o ISSSTE porque
hanpasado acuentas individua
les aunque reconocióque latran
sición sí significanunapresión de
gasto y es un costo pesado para
las finanzas

Y agregó me preocupan las
pensiones a nivel federal sí pero
es un tema que se atendió en el
momento me preocupan las fi
nanzas públicas estatales incluí
idas las pensiones de los gobier
¦ jios ylasuniversidades
La presiones

¿Dónde están las presiones
dé gasto qué lepreocupa
se le cuestionó No hay ningún

sector conelque yo me sientam
cómodo El destinar recursos a
cada uno de los sectores todos
tienen unajustificacióndignay
rescatable y todos los gastos se
justifican enprogramas sociales

deporte cultura etcétera
Es responsabilidad del Es

tado atender estas necesidades
no me inquieta ningún rubro en
particular de lo que sí hay que
ocuparnos es si hay algún rubro
de gasto que trae una tenden
cia de crecimiento más allá de lo
normal y que está representado
un gasto en el erario como es el
de las pensiones

Me preocupa alguna diná
mica de gasto que no se ha re
suelto estructuralmentey que si
gue 11 i ado por ejemplo las
atadas a las pensiones estatales
y las universidades públicas enel
corto y mediano plazo

¿Losgobernadoresestáitsva
riendo su trabajo
Estánpreocupadosporfortalecer

sus haciendas públicas creo que
no le hemos entrado al tema y si
hay que entrarle en el futuro hay
que hacer un análisis preciso y to
mar decisiones de cómo mejorar

Tenemos programas de co
ordinación para aumentar el im
puesto predial hay programas
de colaboración importantepara
fortalecer su recaudación el im
puesto a las gasolinas una par
te importante es que de 30 a 40
centavos de cada litrova alas ha
ciendas estatales

Pero no es suficienteyes mo
mentó de repensarmuchas cosas
entre ellas que necesitanmayores
atribuciones fiscales y al mismo
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tiempo hacerse responsables del
gasto que quedaxon truncas por
ejemplo la descentralización en

salud y educación porque hoy
dependen de manera importante
de la Federación

¿La banca comercial cómo
ha estado participando en
el impulso a la economía
Vabien este año vamos aestar

cerrando con una expansión del
crédito de entre 9 y 11 por cien
to después de un año donde es
tuvo retraído

Yestánencondiciones de au
mentar el flnanciamiento Laban
cadedesarrolloycomercialdeben
ser impulsores del desarrollo
¿Bebería prestar más hasta

15 o 16 por dentó es lo ideal
Todo mundo se juzga de lo que

debería ser lo ideal pero el por
centaje de crédito de labancaco
mercial a privados era de 20 ha

ce tres años ahoritavamos en 26
por ciento y es bajo comparado

con otras economías pero se es
tá avanzando rápido y en cinco
años podemos alcanzarlos Hay
unabuenaoportunidadparaque
los bancos presten y veo que se
está reactivando el crédito

Con referente a los índices de
pobreza que crecieron de 13 a 18
millones de personas entre 2008
y 2009 según la Consejo Nacio
nal de Evaluación de laPolíticade
Desarrollo Social Coneval res
pondió que de no haber existi
do el programa Oportunidades la
pobrezahubieraaumentadoentre
22 y 23 millones de personas cla
ro queestánayudando perolare
cesióny lapérdidade ingresos fue
tan profunda que a pesar de es

tos programas creció Estamos
convencidos que los programasde
política socialbienevaluados de
bende seguir yhacenladiferencia
de vida en estas familias

Los recursos petroleros
Los cambios en el sectorpetrole

ro reformas de 2008 hanpermi
tido obtener los recursos que se
requieren aunque se tuvoyauna
merma afirmó Cordero

Reconoció que én el país se
empezaron a caer los ingresos
por concepto de la venta de pe
tróleo y se empezaron a sustituir
por los tributarios

Afortunadamente la caí
da en la producción petrolera se
estabilizó se contuvo de produ
cir 3 8 millones de barriles dia
rios estamos en 2 5 millones Es
una mala noticia pero la buena
es que se estabilizó porque la
producción de crudo en el pri
mer semestre de 2009 venía ca
yendo por Cantaren düo

Sostuvo que a mitad del año
pasado técnicamente se admi
nistró la caída de Cantarrel y se
logró aumentar laproducción de
otros pozos

De hecho estimó que en los
próximos 14 meses se mantendrá
laproducción de 2 5 millones de

barriles y después empezar a au
mentarla con los campos que se
están explorando

El ex secretario de Desarrollo
Social dyo queunpunto relevante
en el sector son los subsidios a los
energéticos En gasolinas es una
causade subsidio alfisco le cues
ta porque tienen que hacerle una
transferencia a Pemex porque los
precios del combustible estánpor
debajo del costo de Estados Uni
dos Esunimpuestonegativoque
nos está costando 40 mil o 50 mil
millones depesos acotó

Es una cantidad importante
expuso porque este año se va a
terminar en cerca de 70 mil u 80
mil millones de pesos en gasoli
nas y combustibles

Endosan tenencia a estados
POR ENGGE CHAVARRÍA
Y HÉCTOR RENDÓN
dinero@nueuoexcels1or commx

Afínales de 2011 las entidades
federativas tendrán que deci
dir si aplicarán a su población
el impuesto de tenencia pues
ya no será una medida de ca
rácter federal

El titular de la Secretaría
de Hacienda Ernesto Corde
ro explicó que estamedida se
rá para fortalecer las finanzas
públicas de cada estado des
pués de que han manifestado
tenerproblemas de deuday en
carecimiento de recursos para
llevar a cabo sus proyectos de
infraestructura

En entrevista con Excélslor
mencionóque este año hubo un
cambio en cuanto a la reparti
cióndelgravamen estavez só

lo les ayudarán mediante su
plataforma a cobrarlo y a re

partirlo integramente a ca
da uno de los estados

Anteriormente este tribu
to que aún es federal se paga
ba a los estados mediante una
fórmula que la Federación te
níaque hacerpara cadauno es
decir les abonabade acuerdo al
número de habitantes autos y
otros factores que incluía en el
mecanismo matemático

Sin embargo las entidades
federativas se quejaron de es
ta situación debido a que en la
práctica le tocaba menos de lo
habían captado porque se re
partíade unaformaproporcio
nal por lo que generó insatis
facción entre los gobiernos

A partir del siguiente año la
situación cambió a las entida
des federativas les serádevuelto

íntegro el impuestoyafinales de
2011 podrándecidir si lo aplican
o no Nosotros lo recaudamos
elimpuesto sobretenencia pe

ro así como llega se mandapara

alia va adejar de ser de ser fe
deral al finaldel año
entranteylos es
tados decidirán
cobrarla o no
será su propia
decisión dijo

Los recursos

que genera este
impuesto no es
nada despre
ciable de ene
ro a diciembre
la Federación re
caudó 17 mil 391 millones de
pesos que implica casi el to
tal de los apoyos que ejerció
para estimular la economía
durante el brote de influenza

15 mil millones de pesos
Este impuesto que nació en

1962 con carácter para finan
ciar la organización de los Jue
gos Olímpicos de 1968 se que
dópor el resto de las administra

ciones fue hasta el

presente sexe
nio durante la
campaña pre
sidencial de

Felipe Calde
rónqueprome
tió derogarlo

Datos de la
Secretaría de
Hacienda ase

guran que en
los últimos cinco

años se recaudó 113 mil 257 mi
llones de pesos el mejor año en
captación fue 2008 cuando en
traronalas arcas del gobierno 21
mil 100 millones de pesos
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